

Zeitschrift: Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales

Herausgeber: Société d'Etudes Economiques et Sociales

Band: 59 (2001)

Heft: 1: Colloque "La fraude fiscale"

Vereinsnachrichten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

EDITORIAL

Kaj NOSCHIS

Secrétaire général de la SEES

Ce numéro de la *Revue économique et sociale* comporte deux sections. Dans une première le lecteur trouvera les textes des conférences présentées lors de la journée organisée conjointement avec les *Rencontres suisses - Treffpunkt Schweiz* sur "La fraude fiscale". Cette journée, troisième rencontre du genre tenue au Centre de la Fondation du Général Guisan le 13 novembre 2000, connut un vif succès d'affluence et de débat. Nos lecteurs apprécieront certainement de retrouver ici réunis les textes des conférences. Le débat fut présidé par le professeur Pierre du Bois, président des Rencontres suisses – et une synthèse fut proposée par notre président Werner Rahm. Nous publions également leurs interventions.

Dans la deuxième section de ce numéro nous rendons hommage à Pierre Goetschin, professeur honoraire à l'Ecole des HEC et à l'IMD et également notre ancien président, décédé subitement au mois de novembre. Alain Jenny a réuni les textes que nous publions et qui donnent un aperçu de l'étendue et de la force de la personnalité de Pierre Goetschin. La Société d'études économiques et sociale perd en lui un collaborateur essentiel, pour ne pas dire l'âme de la Société, qui avait continuellement à cœur nos activités et publications. Depuis 1991 j'ai eu le privilège de contacts réguliers avec lui à la Société. Nos échanges furent quelquefois vifs mais toujours très stimulants et fructueux pour la cause commune.

Enfin je profite de cette page pour remercier nos membres et lecteurs qui depuis dix ans ont bien voulu m'accorder leur confiance comme Secrétaire général de la Société d'études économiques et sociales. Il est temps pour moi de me consacrer à d'autres tâches non sans dire ici tout le plaisir que j'ai eu à travailler comme rédacteur de la revue et animateur de nos activités. J'ai eu le privilège de collaborer avec trois présidents successifs de la Société – Alain Jenny, Frédéric Stutz et Werner Rahm – qui m'ont tous soutenu avec magnanimité

et enthousiasme. Mes dix ans dans cette tâche ont été très enrichissants tant sur le plan du contenu que sur celui des relations humaines, l'attitude très positive et encourageante de nos membres ayant été ma motivation essentielle. Je souhaite un long avenir à la Société et à la revue dont je ne manquerai pas de suivre le futur qui me semble très prometteur.

Je termine en remerciant très chaleureusement notre secrétaire, depuis 1994, Mme Marja Montserrat qui s'apprête également à relever de nouveaux défis et va quitter la Société prochainement. Elle a accompli un travail remarquable au service de la Société et s'est occupée avec une habileté particulière des relations avec nos annonceurs et membres soutien, sans oublier la gestion courante et comptable de notre secrétariat.